
令和２年９月２９日開催定例美祢市教育委員会会議録  

 

 

開催日時   令和２年９月 29 日（火）午後２時から午後２時 50 分  

開催場所   青少年ホーム２階「図書室」  

 

 

出席委員           中本  喜弘  教育長  

             金子  明美  教育長職務代理者  

             山本亜由美  委員  

             刀禰  信子  委員  

             山田  裕治  委員  

                                ５人  

 

出席教育委員会事務局職員   末岡  竜夫   教育次長  

              八木下理香子  事務局長  

河村  充展    〃  教育総務課長  

渡辺  義征    〃  学校教育課長   

斉藤  正憲    〃  生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課長  

池田  正義    〃  文化財保護課長  

矢田部敏夫    〃  学校教育課主幹  

大野  義昭    〃  美東事務所長  

秋本  勝彦    〃  秋芳事務所長  

野尻  悟     〃  教育総務課長補佐  

                   10 人  

 

 

開   会  

 

中本教育長  

署名委員に山本委員、山田委員を指名する。  

 

中本教育長  

  前回の会議録の承認について、事前に各委員へ配布された会議録への意見、

質問を求める。  

 

  全員承認  

 

 



中本教育長  

  行事関係について主なものを報告する。  

  台風 10 号の影響で９月６日の 14 時から避難所を 17 箇所開設し、約 100 人

が避難された。この台風の影響により嘉万公民館で雨漏りが発生し、改修費用

を補正することとしている。  

  本庁舎と２つの総合支所の建設に向けて協議が進んでいるが、総合支所は公

民館や図書館と複合した施設での建設を予定している。今後、パブリックコメ

ント、詳細設計を行っていく。  

  ９月４日（火）、秋芳桂花小学校の学校運営協議会が行われた。  

  ９月８日から定例市議会が行われ、新型コロナウイルス感染症の影響による

事業中止などに係る予算の減額やＧＩＧＡスクール構想に基づく端末購入の

入札減に係る予算の補正を行った。また、決算審査のため会期が延長されてい

る。  

  ９月 29 日（火）、いじめ問題対策連絡協議会が行われた。家庭の教育力が低

下しており、学校の占める役割が大きくなってきている。大事なのはいじめの

早期の認知と初動対策だと考えている。  

               

報告を終了し、委員に意見を求める。  

 

  意見がないことを確認し、行事報告を終了する。  

 

中本教育長 

  報告第 14号美祢市学校医（眼科医）の委嘱及び解嘱についての説明を求める。 

 

渡辺学校教育課長  

 新型コロナウイルス感染症対策のため、延期していた健康診断のうち、９月

２日に実施及び 11 月 24 日に実施予定の眼科健康診断で、山口大学医学部眼科

学教室から派遣された医師の変更があったことに伴う委嘱及び解嘱である。  

 

中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

中本教育長 

質疑がないことを確認し、報告第 14号は承認される。  

 

中本教育長 

続いて、協議報告を各課から求める。  

 

 

 



河村教育総務課長  

教育総務課に関する事項として次の３点について協議報告をする。  

  ・山口県市教育委員会協議会研修会について  

  10 月８日（木）午後にオンラインで実施される。会場は市役所本館３階

の委員会室で行う。  

  ・重安小学校統合協議会について  

  10 月７日（水）に第２回目の会議を行う。協議結果は 10 月の定例教育委

員会会議で報告する。  

・９月議会について  

  ９月議会に提出した教育委員会関連の補正予算は可決された。また、決算

認定のために会期が延長されており、 10 月５日から予算決算委員会が開か

れ、 13 日が最終日となる。この日に追加補正を行う予定としている。内容

はＩＣＴを活用した市民生活の利便性の向上、行政運営の効率化のため、各

公民館やコミュニティセンターなどの教育施設に Wi-Fi 環境を整備する予

算や新型コロナウイルス感染症対策として換気を十分に行うため学校施設

に網戸を設置する予算を計上している。  

   

中本教育長 

続いて学校教育課に協議報告を求める。  

 

渡辺学校教育課長  

  学校教育課に関する事項として次の４点について協議報告をする。  

  ・９月議会について  

大嶺中学校が就学旅行を中止し、キャンセル料が発生している。保護者の

負担を軽減するため、９月議会の最終日に提出する補正予算で、その費用に

ついて補正を行う。  

・校長面談について  

10月 29日（木）に４月に着任した学校長と教育委員の面談をオンラインで

行う予定にしている。  

  ・学校行事について  

運動会は 18校中 12校が実施済みで残りの 6校も実施予定であるが、大嶺小

学校は無観客で運動会を行う。 

  ・小中一貫教育について  

   資料を基に説明を行う。  

  

中本教育長 

続いて生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課に協議報告を求める。  

 

 



斉藤生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課長  

  生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課に関する事項として次の３点について協議報告をする。 

・９月議会について  

公民館の網戸設置、嘉万公民館の改修、厚保公民館空調設備の設置に係る

予算について９月議会の最終日に補正予算を提出する予定にしている。  

・宇部サンド温水プールの今後の運営方法について  

現在、直営で管理運営を行っているが、令和４年４月から指定管理者制度

による管理運営を検討している。令和３年５月に関連条例の改正を行い、８

月から事業者を公募する予定にしている。  

・コミュニティセンターの利用料金について  

既存のコミュニティセンターの運営団体が施設を利用する場合、利用料を

免除しているが、城原と東厚のコミュニティセンターについても、運営団体

が当該施設を利用する場合の利用料を免除したい。  

 

中本教育長 

  続いて文化財保護課に協議報告を求める。  

 

池田文化財保護課長  

  文化財保護課に関する事項として次の２点について協議報告をする。  

・就学旅行の受け入れについて  

長登銅山文化交流館や秋吉台科学博物館で９月中旬以降、小中学校の就学

旅行の受け入れが増加している。現時点で、長登銅山文化交流館は 12月 15

日までに 15校、秋吉台科学博物館は 12月 18日までに 38校が利用する予定にな

っている。県内や広島県、福岡県、大阪府などからの訪問となっている。  

・９月議会について  

秋吉台科学博物館に網戸を設置する予算や就学旅行者の増加に伴い長登

銅山文化交流館で行っている鋳造体験の回数も増えており、鋳造体験の補助

者の日当を増額する補正予算を最終日に提出する予定にしている。  

 

中本教育長 

  続いて世界ｼﾞｵﾊﾟｰｸ推進課に協議報告を求める。  

 

八木下事務局長  

  世界ｼﾞｵﾊﾟｰｸ推進課に関する事項として次の１点について協議報告をする。  

・会議等の参加について  

   ９月 25 日（金）に日本ジオパークネットワークの全地域事務局長会議が

オンラインで開催され、各地域のコロナ禍の中での取組などの報告や今後の

日本ジオパークネットワークの在り方について協議を行った。また 10 月７

日から９日まで、日本ジオパークネットワークの全国研修会が北海道で行わ

れる。これに参加し、内容については後日報告する。  



 

中本教育長 

続いて美東事務所に協議報告を求める。  

 

大野美東事務所長  

 特になし  

 

中本教育長 

秋芳事務所に協議報告を求める。  

 

秋本秋芳事務所長  

 特になし  

 

中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

刀禰委員 

  新型コロナウイルス感染症とインフルエンザの流行が懸念されるが、学校な

どでの対策は考えているのか。  

 

渡辺学校教育課長  

  これまでと同様に手洗いとうがいをこまめに行うことと換気の徹底をして

いきたい。 

 

中本教育長 

  新型コロナウイルス感染症とインフルエンザの見分けが難しいと思う。発熱

後の対応を整理して学校などに情報提供していきたい。  

 

金子教育長職務代理者  

  修学旅行の受け入れ件数が増加したとの報告があったが、これをいい機会と

捉えて、継続できるように取り組んでもらいたい。 

 

中本教育長 

  修学旅行などについては観光協会がプロモートしているが、文化財保護課や

世界ｼﾞｵﾊﾟｰｸ推進課も情報提供を行い、また、観光部局とも連携しながら取組

みを進めていきたい。 

 

中本教育長 

最後に、次回の教育委員会会議の開催について事務局に提案を求める。  

 

 



末岡教育次長  

  次回の定例教育委員会会議は令和２年 10月 29日（木）午後１時から開催する

旨を通知。  

 

中本教育長 

  午後２時 50分教育委員会会議の終了を告げる。  

 

 

 

 

令和２年９月 29日  

 

                   教育長  

 

                   委  員  

 

                   委  員  

 

会議録作成  


